

stocks de minerai de fer dans les aciéries, les expéditions intérieures ne devraient pas augmenter de plus de 0.3 million de tonnes pour atteindre 10.0 millions de tonnes.

Les tendances concernant la demande de minerai de fer sur le marché des exportations s'annoncent plutôt incertaines en 1972. La plupart des pays prévoient que leurs aciéries maintiendront leur rendement de 1971 pendant presque toute la durée de 1972 et qu'elles n'accéléreront la production que dans la seconde moitié de l'année. Malgré les grèves qu'ont connues les trois centres d'exploitation au Québec-Labrador, soit ceux de l'*Iron Ore Company of Canada* (IOC), du 16 juin au 12 septembre, de la *Québec Cartier Mining Company*, du 20 juin au 25 août, et de la Division des mines Wabush à Wabush, du 7 juillet au 18 août, grèves qui ont réduit la production de quelque 3.5 millions de tonnes, les expéditions n'ont pas subi de diminution correspondante parce que la IOC et la Wabush ont utilisé les stocks accumulés pendant la grève. Comme les employés de Port Cartier ont appuyé la grève de leurs collègues de la mine et du concentrateur Gagnon, toutes les expéditions de la *Québec Cartier Mining Company* ont été interrompues pendant la grève. Par conséquent, même si on prévoit une production de 44 millions de tonnes en 1972, soit une diminution de 1.7 million de tonnes par rapport à 1971, les expéditions devraient s'accélérer dans la seconde moitié de l'année en raison d'une augmentation possible des taux de production de l'acier aux États-Unis, en Europe occidentale et au Japon, les trois plus grands marchés de minerai de fer canadien.

Compte tenu de tous ces facteurs, on prévoit en 1972 que l'ensemble des expéditions augmentera d'environ deux millions de tonnes par rapport à 1971 pour atteindre à peu près 45 millions de tonnes, soit 35 millions destinées à l'exportation et un peu plus de 10 millions pour le marché intérieur. Les ventes devraient excéder la production annuelle courante d'environ un million de tonnes, et les stocks diminueront en conséquence.

En 1975, on prévoit que les expéditions de minerai de fer atteindront 65 millions de tonnes, dont 53.4 millions de tonnes destinées à l'exportation et 11.6 millions de tonnes pour le marché intérieur. Ces prévisions au chapitre des exportations se réaliseront si le Canada augmente sa part du marché américain, britannique et ouest-européen et commence à exporter massivement vers le Japon, grâce à des centres d'exploitation nouveaux ou agrandis au Québec et au Labrador. Les centres d'extraction du minerai de fer, dont la construction était en cours ou projetée en 1971 ajouteront, d'ici 1976, quelque 34.7 millions de tonnes à la capacité de production annuelle. Au passif, mentionnons que la production pourrait décliner ou cesser à quelques exploitations minières au cours de la même période. Au cours des prochaines années, l'augmentation de la capacité annuelle dépassera de beaucoup les pertes.

On prévoit pour 1980 des expéditions annuelles s'élevant au total à 90 millions de tonnes, dont 74 millions destinées à l'exportation et 16 millions pour le marché intérieur. Les prévisions au chapitre des exportations peuvent sembler élevées, mais les 74 millions de tonnes qui représentent la part de l'ensemble du marché mondial éventuel, soit 15 pour cent, ne sont que légèrement supérieures au pourcentage approximatif de